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Cerezas y tulipanes 
de exportación 
Los Ríos ha aumentado en un 40,9% sus 

exportaciones. Flores y frutas inciden. 

n la Estrategia Regional de Desarrollo 
de Los Ríos se fijó un criterio para apo- 
yarla “internacionalización” y la mira- 

da comercial hacia el mundo, aprove- 

chando la gran cantidad de tratados in- 

ternacionales que Chile tiene. No es una tarea senci- 

lla, pero de acuerdo al último informe del Instituto 
Nacional de Estadísticas (INE) hay avances en ella y 

las exportaciones han llegado este año (a julio 2024) a 

54 millones de dólares, cifra con un 40,9% de alza en 

unaño. 
Principalmente inciden en ello el crecimiento del sec- 

tor industrial (forestal y celulosa) y también del sec- 

tor Silvoagropecuario, con la producción de alimen- 

tos (lácteos), flores y frutas. 

Entre estas últimas es necesario mencionar a los tuli- 
panes y las cerezas, que lentamente pero con un cre- 
cimiento constante, se abren paso desde la región. 
Una muestra de ello fue la exposición realizada en 

Santiago la semana pasada, a propósito del Día del 

Tulipán y con apoyo de la Cámara de Comercio Chile- 

no-Holandesa, en la cual se exhibieron más de 50 mil 

flores cultivadas en San José de la Mariquina , mos- 
trando la calidad de un producto que se exporta prin- 
cipalmente a Perú y Brasil. 

En el caso de los cereceros, ellos son parte de una 

tendencia nacional. Ayer, precisamente, se conoció 

una buena noticia pues los productores del país se 

preparan para una temporada histórica, con un alza 
de casi 60% en las exportaciones de cajas con frutas 

frescas. Calculan casi 660 mil toneladas embarcadas, 

llegando especialmente al mercado asiático, que es 

su principal comprador. Y eso es muy bueno para 

Los Ríos, donde la tradición de zonas como Tralcao, 
Mariquina y Lanco, se ha sumado a la incorporación 

de nuevas variedades y aumentado notoriamente la 

cantidad de hectáreas plantadas, con una amplia po- 

sibilidad de crecimiento -aunque las lluvias primave- 

rales ponen trabas- sobre todo mirando hacia China 
y la demanda que se genera en la época del Año Nue- 
vo en ese país, en febrero. 

Sin duda se trata de iniciativas favorables, que posi- 

cionan muy bien el nombre de la región a nivel nacio- 

nal e internacional, pero que también requieren de 

un constante apoyo y de una valoración comunitaria 
local del gran esfuerzo desplegado. 
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FernandoSeguel 
Director Carrera de Odontología U. San Sebastián sede Valdivia 

Cirujanos Dentistas: 107 años de reconocimiento 
nocimiento dela profesión del Cirujano/a dentista en nues- 
tro país, según lo establecido porlaley 3.301. Comoes tra- 

dición, se llevarona cabo diversas actividades de reconocimien- 
to y celebración distintas instituciones. 

En la Universidad San Sebastián sede Valdivia, realizamos el 
lanzamiento de cápsulas educativas didácticas, donde nuestros 
estudiantes compartieron valiosa información sobre higiene oral 
y cuidados protésicos dirigidos a población infantil y adulta res- 
pectivamente. Esta iniciativa, surgió como propuesta de la “Me- 
sa de Salud Bucal de Los Ríos” la cual reúne a representantes de 
instituciones públicas como privadas. La Mesa de Salud Bucal, sí 
biennace de forma natural como una propuesta voluntaria desus 
miembros, se crea con el fin de promover actividades saludables 
quetributena mejorar la salud oral de los niños y niñas principal- 
mente, así como a analizar la implementación de los programas 
odontológicos en la región y ver cómo dar solución a las brechas 
existentes, sobre todo en salud pública y en los establecimientos 
conalta vulnerabilidad. 

Como Universidad, también hemos apoyado y colaboradoen 
conjunto con el Servicio de Salud de Valdivia, en la implementa- 
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“Niego categóricamente haber abonado monto alguno a la 
Fundación ProCultura, entidad a la que presté servicios 
desde mayo de 2021 a febrero de 2022 
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     inuación de mi participación en 

cualquier forma de financiamiento irregular de la política”. 

ción de varios operativos odontológicos, como plan piloto anivel 
nacional enel año 2022, que permitieron dar respuesta urgente 
alas necesidades de usurarios y pacientes, mejorando su condi- 
ciónoral y calidad de vida, apoyando en parte a disminuir la lista 
deesperaquirúrgica odontológica de inclusión de terceros mola- 
resen la región. En dichos operativos, participaron Cirujanos 
Dentistas de la red de Los Ríos como de otros servicios del país, 
personal deapoyo delSSV y hospitales dela región, y porsupues- 
to, docentes y estudiantes de nuestra Institución quienes contri- 
buyeron y valoraron la instancia en pos de la comunidad. 

Como docente creo que esmuy relevante que los estudiantes 
quese forman en nuestra casa de estudios, futuros profesionales 
cirujanos y cirujanas dentistas, además de tener una sólida base 
científica y ética, deben forjarsecon un marcado compromisoso- 
cial, que respondaa las necesidades de salud della población. 

Somos conscientes de que existen actualmente muchas bre- 
chasen salud oral y que aún nos queda mucho trabajo como gre- 
mio y profesión. Es especialmente relevante que trabajemos en 
conjunto, deformaseria y responsable, tanto entidades públicas 
¡como privadas para mejorar los índices de salud oral que tributa- 
rán sin duda, a una mejor calidad de vida de las personas. 

Por Aethi . 
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40 años | 4deoctubrede 1984 

Reunión de veterinarios 

Alrededor de 50 médicos veterina- 
riosasistieronalamesaredondaso- 
bre transferencia tecnológica orga- 
nizada por el Consejo Regional de 
Valdivia de esta profesión, con el 
motivo además de celebrar su día. 
Expusieron los doctores Norberto 
Butendich, Carlos Puschel y Rober- 
to Arriagada. 

30 años|4deoctubrede1994 

Obras en Puente Calle Calle 

Enlos próximos días deberán que- 
darterminadoslos sondajes enel río 
Calle Calle que determinarán el tipo 
de pilares que se emplazarán para 
aumentar a cuatro pistas el puente 
Calle Calle, según lo anunciado por 
el Ministro de Obras Públicas, Ricar- 
do Lagos, en su reciente visita. 

20 años |4 deoctubre de2004 

Celebran Día del Hospital 
Ante una masiva concurrencia de 
público sellevó acabo la celebración 
del Día del Hospital en el frontis del 
hospital Dr. Juan Moreyde La Unión, 
donde participaron autoridades lo- 
cales, funcionarios del estableci- 
miento y representantes de institu- 
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Irina Karamanos 
“Tras publicación sobre supuesto traspaso de fondos s Fundación ProCultura | ciones y empresas colaboradoras.
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